

Quelques exemples de résumés satisfaisants – DS n°2 du 15/11/2025

(classez ces résumés, et justifiez votre choix)

Préserver la biodiversité est dans notre intérêt. Cependant, nous ne devons pas nous focaliser uniquement sur l'extinction totale des espèces. En effet, l'extinction locale a des conséquences catastrophiques sur notre rapport direct et personnel à la nature, alors que c'est notre expérience du vivant la plus précieuse et la plus qualitative. Nous devons aussi prendre en compte cette extinction de l'expérience.

Selon moi, notre distance à la nature est en grande partie responsable de l'extinction actuelle. La plupart d'entre nous ont un rapport d'étranger à la nature qui nous empêche d'avoir des expériences authentiques avec elle.

En réalité, même ceux qui s'intéressent à la nature n'ont pas de vraies interactions avec elle. Notre expérience de la nature est très pauvre.

130 mots

Notre volonté d'empêcher la disparition des espèces nous est utile. Agir contre l'extinction totale des espèces permet de maintenir un équilibre. Mais notre contribution à la protection de certaines espèces n'est pas équitable.

En effet, l'écosystème en général est souvent délaissé, amenant à un risque d'extinction de l'expérience. Malgré de nombreuses sensibilisations, notre rapport au contact avec la nature reste médiocre. Beaucoup de gens fantasment à l'idée de rencontrer une nature primaire, sans pour autant se donner les moyens d'y parvenir.

Effectivement, certains hommes n'admireront la nature que par le biais d'infrastructures et d'équipements modernes. Cela leur procure un rapport uniquement superficiel à la nature, ne contribuant pas à leur satisfaction. Cependant, leur activité reste supérieure à une grande majorité.

131 mots

Nous envisageons davantage l'extinction totale d'une espèce plutôt que sa disparition locale. Et ce, même si notre intérêt est sincère.

Une espèce disparaissant de son milieu annihile l'expérience de la nature en elle-même. Cette extinction d'expérience est à plus grande échelle. En effet, si les espèces locales disparaissent, alors elles s'effacent au niveau global.

Beaucoup de personnes disent aimer la nature. Pourtant personne ne recherche un vrai lien, une immersion propre à elle. Le bec-en-ciseaux noir illustre cette superficialité en n'effleurant qu'à peine la nature.

Même en voulant bien faire, cette nature de contact est indéniablement et maladroitement fausse. En revanche, elle demeure la seule malgré l'investissement des hommes passionnés par elle.

115 mots

Si se préoccuper des espèces naturelles rares est écologiquement nécessaire et louable, il ne faut pas négliger les phénomènes d'extinction locale. Ces derniers sont selon moi à corrélérer à l'extinction de notre expérience de la nature. Chaque espèce localement disparue engendre pour les habitants un appauvrissement de cette expérience. En effet, l'émerveillement à distance pour des espèces exotiques ne remplace pas la relation directe et intime avec la faune et la flore environnantes.

Or, le relâchement, voire parfois l'inexistence de nos liens avec la nature constituent une des causes de la crise écologiques. Même les randonneurs et amateurs de la nature se limitent souvent à un contact finalement très médiatisé et superficiel, tels les becs-en-ciseaux qui ne font qu'effleurer la surface des eaux.

129 mots